

RECURSOS DE ELECCIÓN

ACTIVISTAS LGBT PIDEN PARTICIPACIÓN POLÍTICA

Dirigentes del movimiento lésbico-gay se suman a las campañas de los distintos partidos políticos en el estado de Sinaloa

Ramón Verdín
@verdin_ramon

Los candidatos a la Presidencia de la República no quieren una confrontación directa con los grupos religiosos, señaló el activista Tiago Ventura Camacho, por lo que no han tocado o puntualizado los temas que involucran a la población lésbico, gay, bisexual, transexual, transgénero, travesti e intersexual (LGBTTTI+).

El integrante de la Coalición Mexicana LGBTTTI+ y candidato a una regiduría en Culiacán por el Partido Independiente de Sinaloa (PAIS) comentó que en Culiacán, por el Distrito 14, contiene igualmente Almendra Negrete; y en Mazatlán Virginia Ibarra Rojas, que disputará el distrito local 21, ambas activistas de este sector poblacional.

«Es muy importante que haya representaciones y basaremos nuestro contenido en el respeto a los derechos de la población LGBT y también integrando otro tipo de minorías que necesitan ser atendidas y escuchadas».

Asimismo, Ventura comentó que los ejes de trabajo de la coalición se establecerán para cumplir las leyes y darle cobertura especialmente a las personas transexuales en temas como salud, educación y trabajo.

→ Inclusión

Igualmente, Juan Ruiz Villanueva, presidente del colectivo Ahome Diverso AC y gestor social, subrayó que el colectivo lésbico-gay tiene una apremiante necesidad de representación política en los distintos niveles de gobierno, por lo que se buscará una reunión con los distintos aspirantes a puestos de elección popular: «En Ahome tenemos muchas comu-

nidades donde los líderes forman parte de la comunidad lésbico-gay. Para la realización de la Primera Marcha Gay en Ahome pedimos apoyo a todas las distintas organizaciones políticas y grupos. Inclusive, dentro de los liderazgos gay existen diferentes vertientes políticas». En este sentido, Ruiz Villanueva aclaró que uno de los puntos que deberían ser incluidos dentro de la agenda de la Coalición es el respaldo a la población con el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) o sida: «Queremos meter dentro del colectivo a las personas con VIH que enfrentan una gran dificultad a la hora de buscar trabajo. Lo primero que te piden es un certificado de salud, por lo que estamos programando reuniones con los candidatos a alcalde de Ahome, diputados. Cuando eres una persona con VIH, no te quieren dar trabajo», reiteró.

→ Representatividad

Finalmente, Almendra Negrete, docente y abogada, recaló que la comunidad LGBT no está plenamente representada en el Congreso del Estado, por lo que reiteró que a través de la participación política directa es como llegará este sector de la población a gozar plenamente de sus derechos: «Se supone que las representaciones plurinominales son para que las minorías como nosotros, la comunidad gay, podamos acceder a la curul, pero los partidos políticos las utilizan para beneficiar a sus familiares y conocidos, la mamá, la hija, el primo, el tío; cuando esos lugares la Constitución los creó para promover la igualdad de participación social ante el Congreso. Este mal uso a conveniencia ha hecho que las minorías queden desprotegidas, y este precepto una sea simple buena voluntad constitucional».

Para entender...

Plantean agenda lésbico-gay a presidenciables

La Coalición Mexicana LGBTTTI+, una red integrada por organizaciones de la sociedad civil, colectivos y activistas de todo el país, que tiene por objetivo integrar las necesidades de este sector de la población, buscará acercamientos con los distintos aspirantes a la Presidencia de México, aseguró Alex Orué, vocero del organismo.

El activista informó a EL DEBATE que existe un amplio grupo de aliados de la diversidad sexual, mismos que abogarán por un modelo de sociedad más inclusivo y tolerante: «Hay acercamientos con los diferentes candidatos a la Presidencia. Por el momento no podemos hacer mención de con quiénes y cuáles, precisamente para no entorpecer los trabajos de la Comisión de Incidencia Política de la Coalición, pero en cuanto haya algún tipo de anuncio, acuerdo o progreso, se estará comunicando», manifestó.

Agenda política de la Coalición Mexicana LGBTTTI+

Justicia con igualdad y erradicación de la violencia



Salud Integral y sin discriminación



Educación para la inclusión, no discriminación



Derechos laborales e inclusión económica



Cultura incluyente y medios de comunicación



Participación política LGBTTTI+



Fortalecimiento del Estado laico



FUENTE: COALICIÓN MEXICANA LGBTTTI+

«Los candidatos no quieren salir peleados con los grupos religiosos, por eso apoyamos la agenda de la coalición»

Tiago Ventura
Activista



EL ANCLA

Luis Enrique Ramírez @LuisEnriqueRam7



El debate de candidatos al Senado: se abren apuestas

Pronóstico de triunfo para el debate de candidatos al Senado de la República organizado por el INE que tendrá lugar mañana: Mario Zamora Gastélum. Por mucho. Hasta podemos apostar, doble contra sencillo, en favor del abanderado de la coalición Todos por México (PRI-PVEM-Panal).

Si algo caracteriza a Mario desde que lo conocemos (en su primera juventud digamos, puesto que aún es joven) es su capacidad para debatir a todos los niveles.

«Lo trae», como solemos decir, forma parte de su personalidad y cualquiera que lo conozca puede dar testimonio de la facilidad con que suele convertir cada conversación en un debate de ideas. Tenemos que reconocerlo: siempre gana.

A su amplia preparación e inteligencia se agrega el don de la ecuanimidad que posee y el respeto hacia sus interlocutores.

Si alguien lo duda, que consulte el debate no oficial que organizó Víctor Torres en su noticiero estatal de Radio Fórmula en la etapa de intercampanías (al que Cuen se negó a asistir), el pasado 21 de marzo. La nota y el video están en el portal Luz Noticias, o bien, puede «googlear» la frase «debaten Clouthier, Rocha y Zamora por el Senado».

La altura política de Mario Zamora, así como su capacidad de estructuración del discurso, la contundencia, pero también con respeto con que sabe responder a sus contrincantes, quedará demostrada una vez más.

Puntos para su consolidación en el primer lugar.

El debate, moderado por Víctor Torres, tiene lugar mañana martes a partir de las 19:00 horas en el hotel Lucerna, en Culiacán. De acuerdo con la información que proporcionó la junta local del INE en Sinaloa, son tres los temas principales: desarrollo económico, seguridad pública y combate a la corrupción.

EL EFECTO REM. Esperamos que el siguiente debate del INE en Sinaloa sea entre las candidatas al Senado que van en segunda fórmula.

Y allí, de nuevo, apostamos desde ahora por la abanderada de Todos por México, Rosa Elena Millán Bueno.

REM es igualmente extraordinaria a la hora de debatir, como lo ha demostrado en su carrera legislativa. Si bien es una dama en toda la extensión de la palabra, posee el añadido de la «garra» popular a la hora de la lucha política.

Contrario a quienes dominan la vena popular en los estrados, Rosa Elena Millán no se queda en el discurso placero. Su elevada estatura va al parejo de su altura de miras, y es uno de los escasos personajes de la vida pública en Sinaloa (hablamos de mujeres y de hombres) que prestigian el oficio político.

En su hoja de vida no hay manchas, aunque sí muchas polémicas. Posee el «toque» para atraer la controversia a la hora en que se necesita, que es por lo general en los temas electorales donde se incluyen, claro, los debates de candidatos.

DUPLA DE 10. Por cierto: que no le digan, que no le cuenten. La relación entre Mario y Rosa Elena es extraordinaria. Incluso, antes de que él entrara en la competencia interna por la senaduría, pugnó en el CEN del PRI para que en Sinaloa fueran dos mujeres como fórmula para la Cámara Alta: Millán Bueno y Gloria Himelda Félix.

El hecho de que lleven a cabo campañas por separado es una estrategia que Quirino Ordaz aprendió desde su propia candidatura para gobernador: los aspirantes a suplentes y a síndicos procuradores no anduvieron pegados a los candidatos a alcaldes y diputados, sino que cada uno trabajaba desde distintos frentes. Hasta la señora Rosy Fuentes de Ordaz hizo su propio trabajo de proselitismo para el triunfo de su esposo que, él mismo suele repetir, fue definitivo para su impecable victoria en las urnas en 2016.